
Quitter sa zone de confort pour rencontrer
Jésus!

Lectures de la messe

Première lecture

« Les fondations portaient les douze noms des douze Apôtres de l’Agneau » (Ap 21, 9b-14)

Lecture de l’Apocalypse de saint Jean

Moi, Jean,
    j’ai vu un ange qui me disait :
    « Viens, je te montrerai
la Femme, l’Épouse de l’Agneau. »
    En esprit, il m’emporta
sur une grande et haute montagne ;
il me montra la Ville sainte, Jérusalem,
qui descendait du ciel, d’auprès de Dieu :
    elle avait en elle la gloire de Dieu ;
son éclat était celui d’une pierre très précieuse,
comme le jaspe cristallin.
    Elle avait une grande et haute muraille,
avec douze portes et, sur ces portes, douze anges ;
des noms y étaient inscrits :
ceux des douze tribus des fils d’Israël.
    Il y avait trois portes à l’orient,
trois au nord,
trois au midi,
et trois à l’occident.
    La muraille de la ville reposait sur douze fondations
portant les douze noms des douze Apôtres de l’Agneau.

    – Parole du Seigneur.

Psaume

(Ps 144 (145), 10-11, 12-13ab, 17-18)

R/ Que tes fidèles, Seigneur,
disent la gloire de ton règne. (cf. Ps 144, 12)
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Que tes œuvres, Seigneur, te rendent grâce
et que tes fidèles te bénissent !
Ils diront la gloire de ton règne,
ils parleront de tes exploits.

Ils annonceront aux hommes tes exploits,
la gloire et l’éclat de ton règne :
ton règne, un règne éternel,
ton empire, pour les âges des âges.

Le Seigneur est juste en toutes ses voies,
fidèle en tout ce qu’il fait.
Il est proche de ceux qui l’invoquent,
de tous ceux qui l’invoquent en vérité.

Évangile

« Voici vraiment un Israélite : il n’y a pas de ruse en lui. » (Jn 1, 45-51)

Alléluia. Alléluia.
Rabbi, c’est toi le Fils de Dieu !
C’est toi le roi d’Israël !
Alléluia. (Jn 1, 49b)

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

En ce temps-là,
    Philippe trouve Nathanaël et lui dit :
« Celui dont il est écrit dans la loi de Moïse et chez les Prophètes,
nous l’avons trouvé :
c’est Jésus fils de Joseph,
de Nazareth. »
    Nathanaël répliqua :
« De Nazareth
peut-il sortir quelque chose de bon ? »
Philippe répond :
« Viens, et vois. »
    Lorsque Jésus voit Nathanaël venir à lui,
il déclare à son sujet :
« Voici vraiment un Israélite :
il n’y a pas de ruse en lui. »
    Nathanaël lui demande :
« D’où me connais-tu ? »
Jésus lui répond :
« Avant que Philippe t’appelle,
quand tu étais sous le figuier,
je t’ai vu. »
    Nathanaël lui dit :
« Rabbi, c’est toi le Fils de Dieu !
C’est toi le roi d’Israël ! »
    Jésus reprend :
« Je te dis que je t’ai vu sous le figuier,



et c’est pour cela que tu crois !
Tu verras des choses plus grandes encore. »
    Et il ajoute :
« Amen, amen, je vous le dis :
vous verrez le ciel ouvert,
et les anges de Dieu monter et descendre
au-dessus du Fils de l’homme. »

    – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs dans le Seigneur Jésus-Christ, rendons grâce à Dieu pour cette nouvelle opportunité
qu’Il nous donne de méditer sa Parole et de grandir notre foi. Aujourd’hui, les textes dirigent notre
attention vers les apôtres, eux qui ont été les fondations de la foi chrétienne à travers le monde.
L’accent est mis sur l’attitude de deux apôtres en particulier dans l’Évangile : Philippe et Nathanaël
encore connu comme Barthélémy dont l’Église célèbre aujourd’hui la fête.

Commençons par Nathanaël/Barhélémy. Il incarne deux valeurs : être vrai et être ouvert d’esprit. La
première remarque que Jésus fait de Nathanaël, c’est qu’il est vrai, il n’y a pas de ruse en lui. Être
vrai est donc la première qualité du bon chrétien. On peut ne pas être croyant, on peut encore avoir
des doutes, mais si nous sommes vrais dans ce que nous disons ou faisons, nous sentirons cette
connexion au Christ, lui qui est la vérité. Rappelons-nous que la vérité est opposée au mensonge, à
l’hypocrisie, à la ruse. Et lorsqu’on vit dans la vérité, qu’on ne cache rien, qu’on ne cherche pas à
détruire ce qui ne nous convient pas, on devient ouvert d’esprit et donc plus apte à accueillir la
parole de Dieu, plus apte à comprendre qu’il y a des situations qui dépassent les frontières de nos
connaissances et de notre petite bulle.

C’est cette ouverture d’esprit qui pousse le vrai chrétien à chaque jour sortir de sa zone de confort
pour aller à la rencontre du Christ tout comme Nathanaël qui a quitté l’ombre et la fraicheur du
figuier, les idées et les préjugés reçus pour aller vers Jésus et apprendre à le connaitre.

Pour nous, cette zone peut être un lit douillet. Il nous faut nous battre pour le quitter et aller à la
rencontre de Jésus dans la méditation et la prière du matin. Elle peut également être l’image que
nous avons aux yeux des autres et que nous ne voulons pas détruire en agissant en chrétien. Il nous
faut comprendre qu’il y a plus important que notre image à protéger, c’est notre identité de chrétien
et l’image de Dieu. Ou encore des idées véhiculées dans notre société. Il nous faudra aller au-delà
pour chercher nous-mêmes la vérité pour ne pas agir aveuglement, juger et condamner injustement.

En étant vrai et ouvert d’esprit, Nathanaël a pu rencontrer le Christ et sa foi a pu naître. Mais au
départ il y a eu l’invitation de Philippe, qui certainement avait fait cette expérience avant lui et qui
grâce à sa foi ne pouvait s’empêcher de partager ce bien incomparable qu’est Jésus avec tous ceux
qu’il connaissait ou qu’il rencontrait. Cela doit en être de même pour nous. Notre chemin ne s’arrête
donc pas à croire, nous devons en plus chaque jour aider les autres à vivre l’expérience de la
rencontre avec le Christ, à travers nous ou même en nous, à travers nos actes et nos paroles. Disons-
nous que là où nous nous trouvons, nous devons être la fondation sur laquelle s’appuie le règne de
Dieu.

Prions



Père trois fois Saint, accorde-moi la grâce de revivre chaque jour la rencontre avec ton Fils Jésus
Christ mon Sauveur et d’en sortir toujours avec une foi renouvelée et plus solide pour être son
témoin au milieu de mes frères et sœurs.

Intercession

Seigneur Jésus, nous te prions pour tous ceux qui ne croient pas et qui refusent d’entendre parler de
Toi ou de Ta parole. Que par l’action de l’Esprit Saint ils soient plus ouverts d’esprit, que ta Parole
atteigne leur cœur, que ton regard les séduise pour qu’ils se convertissent eux aussi.

Maman Marie, intercède pour tes enfants.

Exercice spirituel

Sortir d’une situation dans laquelle nous nous complaisons et agir en chrétien. Agir en toute vérité
sans hypocrisie et dire ce que l’on pense vraiment, non pas dans le but de blesser mais de s’informer
ou de construire.
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